

## RESUMEN

La adolescencia, es una etapa donde pasan por cambios físicos y psicológicos, donde acontecen cambios físicos y psicológicos, donde ellos hacen lo que les pide su cuerpo. Pero adolescentes hijos de pastores protestantes viven en un ambiente que está plegado de normas preconcebidas ya sea en la casa, iglesia y hasta su colegio, donde el hijo de pastor debe dar ejemplo, pues se le considera perfecto.

*Por tanto se planteó el siguiente objetivo:* Identificar las características psicológicas de los hijos de pastores protestantes comprendidos entre las edades de 15 a 19 años en la ciudad de Tarija.

Esta investigación gira en torno a tres áreas que son: Los rasgos de personalidad, conflictos emocionales afectivos y la relación social; donde se entiende el tipo de relación con el grupo de pares de la iglesia, colegio, la relación heterosexual, por otro lado la relación que tiene con los miembros de iglesia, y la relación con sus padres.

El presente trabajo está enmarcado en el área clínica en su particularidad diagnóstica. Además de ser una investigación de tipo Diagnóstica-Descriptiva-Exploratoria; es asimismo un estudio de caso, donde se analizan detalladamente a pocas personas, y estos datos pueden llegar a generalizaciones. Se tomó como muestra a 10 adolescentes. Las técnicas e instrumentos aplicados fueron: la Entrevista, el Test del árbol, el inventario 16 PF, el Test de la persona bajo la lluvia y el Test de la Figura Humana.

Los resultados relevantes de este estudio son los siguientes: Experimentan mucha presión por su ambiente, que les presiona a ser *perfectos* durante su crecimiento; No pertenecen a un grupo estándar, pues no pueden confiar en nadie por el temor a que puedan usarlo en su contra, por tanto se alejan, y provocan en ellos sentimientos de angustia.